



**Mi Universidad**

## **ensayo**

*Nombre del Alumno David Daniel vazquez Hernández*

*Nombre del tema salud publica*

*Parcial 2*

*Nombre de la Materia submodulo2*

*Nombre del profesor:*

*Nombre de la Licenciatura enfermería*

*Cuatrimestre 6*

# Salud pública y enfermería comunitaria

Un elemento clave para el cambio hacia un modelo de salud, es la Enfermería por construir el mayor potencial de recursos humanos en los servicios de la salud.

Para la enfermería es tan importante porque la salud pública necesita de atención de salud, que abarca la promoción de ésta, la prevención de las enfermedades y el cuidado de enfermos físicos, mentales e impedidos de todas las edades, en todos los sitios en los que brinda atención de salud y en otros servicios comunitarios y este sigue siendo el trabajo de todo el personal de enfermería.

Es por ello que en este ensayo hablaremos sobre la importancia de la salud pública y la salud comunitaria y su relación en las comunidades y el papel que toman en sus diferentes áreas.

a amplitud del concepto de salud pública que hemos analizado, la complejidad resultante de su campo, así como la multiplicidad y variedad de los objetos considerados plantean dificultades evidentes para su funcionamiento.

Esto obliga a la adopción de un planteamiento operativo centrado en un núcleo funcional bien definido y, por tanto, manejable, pero de amplitud y significación estratégica suficiente para que pueda abarcar íntegramente a toda la salud pública.

La definición más conocida de salud pública, señala que es ésta una rama de la medicina cuyo interés fundamental es la preocupación por los fenómenos de salud en una perspectiva colectiva, vale decir, de aquellas situaciones que, por diferentes circunstancias, pueden adoptar patrones masivos en su desarrollo.

La salud pública así considerada se constituye a partir del reconocimiento de la existencia de procesos y problemas colectivos de enfermedad. Esto implicaba que organizaciones, grupos o instituciones debían hacerse cargo de los mismos, pues éstos no podían ser resueltos en el nivel de los individuos.

Como especialidad no clínica de la medicina, esta disciplina enfoca el tema de la salud en un contexto colectivo, buscando mediante la aplicación de diversos enfoques de intervención, influir positivamente para evitar la ocurrencia de enfermedad.

Por el carácter "no clínico" de la salud pública, pudiera pensarse que la acción médica es susceptible de ser fragmentada en un ambiente individual, de orden clínico, y otro de carácter colectivo, con menos protagonismo técnico, representado por la salud pública.

Sin embargo, hoy es universalmente aceptado que la salud de los individuos transcurre en un eje vital continuo, en el que se producen momentos de interacción individual entre éste y su medio, así como complejas relaciones colectivas sustentadas por una intrincada malla de interacciones sociales que los individuos desarrollan en sus comunidades.

Luego, es lógico percibir al individuo como integrante de un colectivo, sin que por ello pierda su carácter de persona individual. Por tanto, desde la perspectiva del cuidado de la salud de los individuos, conviene enfatizar que sólo existe un tipo de medicina, en la que está presente el quehacer de disciplinas con alcances diversos y complementarios, que se despliegan de acuerdo a la naturaleza y desarrollo de los acontecimientos de salud.

en la sociedad es muy importante saber qué es la Enfermería Comunitaria, porque los especialistas de la misma, además de ejercerla de manera integral en un grupo de cuidados al sujeto, el núcleo familiar y la sociedad en el proceso salud-enfermedad, también deberán ayudar a que los ciudadanos puedan adquirir capacidades, hábitos y conductas que fomenten su autocuidado dentro de una atención primaria y comunitaria que incluya la promoción, custodia, recuperación y rehabilitación de la salud, y la prevención de las patologías.

Este tipo de enfermeras se centran en mejorar la salud de comunidades específicas y de los individuos que forman parte de ellas. Pueden trabajar sobre todo de persona a persona, o pueden participar en la elaboración de políticas, la educación y la divulgación.

La enfermería comunitaria, tal como lo dice su nombre, se ocupa de las cuestiones relacionadas con la salud en el ámbito de la comunidad. Así, es mucho más abarcativa que la enfermería individual ya que supone beneficios para un grupo poblacional más amplio.

Cuando hablamos de enfermería comunitaria entonces hacemos referencia al trabajo que los profesionales de la salud realizan para asegurarse que, por ejemplo, determinadas enfermedades y virus no se expandan en la comunidad, que la higiene de los ámbitos habitables sea mantenida, que la salud familiar dentro del espacio privado sea siempre asegurada, etc.

Aunque aparentemente son términos distintos, la enfermería comunitaria y la salud pública tiene mucha relación porque si la salud pública no hace un buen papel al dar la información necesaria pues la gente enfermará y entonces la enfermería comunitaria tendrá que intervenir aún más para tener una buena prevención, tal vez no para evitar la enfermedad pero si para poder erradicarla o bien hacer que la persona tenga una “buena calidad de vida” y que la enfermedad no se propague más y/o que no dañe otros órganos o sistemas del individuo.

Es por ello que es muy importante conocer el concepto de la salud pública y enfermería comunitaria para poder aplicar correctamente todos los procedimientos y actividades que implica cada una de estas área para realizar una buena atención y ampliar nuestro conocimiento y nuestro capo laboral.